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甬港青少年事务社工
交流论坛举行

本报讯（记者 朱琳 通讯员 陈笑天）11月
13日下午，甬港青少年事务社工交流论坛举行，
来自香港的青少年事务社工专家进行了主题分
享。这是第一期宁波市青少年事务社会工作主题
沙龙，活动在宁波市新兴青年群体“筑梦空
间”——博洋创客157创业创新园举行。

会上，从事社会工作实务及管理、培训及督
导工作达24年的香港青少年事务社工专家李玉
仪就“未成年人违法犯罪行为分析及社工介入方
式探索”这一主题与大家进行了分享。

她从未成年人保护与违法犯罪预防讲起，用
社工的视角，分析了“问题青少年”的成因，并与
大家交流了在香港开展多年社工服务的实践经
验。

宁波的青少年事务社工也结合日常工作实
际，提出了问题和困惑，两地社工进行了深切交
流，互相汲取宝贵经验，为将来的工作提供更多
参考。

据悉，往后宁波团市委、市社工协会将常态
化开展这类青少年事务社工的沙龙及相关培训，
进一步加强我市青少年事务社会工作人才队伍
建设，提升我市青少年社工的理论知识和实务水
平，促进青少年事务社工人才之间的交流，更好
地培育青少年事务社工人才。

宁波市家风馆建设已招投标

我市推出“甬尚人家”
家庭建设综合平台

本报讯（记者 滕华 通讯员 胡青蓝）13日，
市妇联联合多个部门在余姚举行“甬尚人家”宁
波家庭建设综合平台工作推进会暨“甬尚童悦”
亲子阅读联盟成立仪式。

今年5月，为深入贯彻习总书记对妇联家庭
工作指示精神，全国妇联制定实施以家庭文明、
家庭教育、家庭服务、家庭研究为主要内容的“家
家幸福安康工程”。9月，省妇联作出推进家庭建
设综合平台的工作部署。市妇联着眼本地实际和
妇女儿童家庭需求，推出“甬尚人家”家庭建设综
合平台方案。

据悉，宁波将持续推进寻找最美家庭、创建
特色家庭，打造家风建设活动品牌等工作。明年
市妇联还将加快推进宁波市家风馆建设，该项目
目前已进入招投标阶段，建成后将是面向社会开
放的首家市级家风教育阵地。

亲子阅读队伍建设，一直是宁波的亮点工
作。自2012年，北仑区妇联试点推进以来，各区
县（市）妇联运用社会化招募、项目化运作的方
式，大力培育亲子阅读志愿者，建立亲子阅读推
广基地，形成了一批具有较强区域影响力的志愿
者服务品牌，鄞州区小种子公益阅读社还获得了
全国最佳志愿服务项目。2016年以来，市妇联连
续三年共投入60万元，以向社会组织购买服务
的方式，面向全市开展家庭教育服务项目，举办
家庭教育讲座、亲子阅读示范课近300场。目前，
亲子阅读联盟已收到 250 家亲子阅读组织和
2200名阅读推广志愿者填报的入盟申请，《宁波
市亲子阅读调研报告》月底将完成，对我市亲子
阅读工作发展将提供针对性建议。

市妇联相关负责人指出，“甬尚童悦”宁波亲
子阅读联盟的成立既是宁波全民阅读推广工作
中的一件大事，更是宁波家庭教育及未成年人思
想道德建设中的创新提升工作，标志着我市亲子
阅读工作迈入新阶段。

与会人员基本全部赞成条例草案对养犬
实行分区域管理。江北区慈城镇人大主席竺建
定说：“分区域管理符合城乡实际相当必要，
千万不能‘一刀切’,但是区域划分应该是动态
调整的，随着城市化的进展，一般管理区和重
点管理区应适时调整更新。”

“这部条例可以说是‘及时雨’。”来自余姚市

泗门镇谢家路村的市政协委员奕建萍表示，农村
犬患不小，但一般管理区和重点管理区应该一样
对犬只施行登记制度，且必须植入电子标识，

“农村很多犬只都是散养的，找准养犬主体很有
必要，可以避免很多纠纷。”市民周瑜是养犬人
士代表，她表示实行分区域管理是可行的，但一
般管理区也应该禁止饲养、繁殖、经营烈性犬。

本报讯（记者 范洪）我市交通部门委托宁波
大学实施的宁波出租汽车行业最新一季动态监
测报告出炉。数据显示，宁波三季度网约车订单
量继续呈两位数增长，而传统巡游出租车接单量
则继续下降。此外，宁波出租行业收入较二季度
统计有所下降。对乘客来说，在一天不同时段的
打车难易程度统计上，晚高峰的宁波，依然是最
难打车的，网约车要等近10分钟。

现在如果想入行网约车、巡游出租车，时机
是否合适？

统计数据显示，三季度，网约车日均营收和
单车日均载客，分别环比增加9.8%和11.8%，而
传统出租车该两项数据则分别下降 1.9%和
1.2%。在司机收入方面，二季度，一辆市区传统出
租车月收入约为9500元，而三季度报告该数据
调整为约8500元，有所下降。但需要注意的是，
巡游出租车通常是双班收入，实际每位司机的收

入可能还要除以2，而单班则相对高些。
网约车司机，月收入平均在3500元至4500

元。报告指出，随着网约车车龄的增加，车辆的月
均承包费将会降低，加上各个租赁公司的各类补
贴，预计驾驶员月均收入可达 5000 元至 6000
元。而二季度报告显示网约车司机月收入平均在
4500元至 5000元，预计收入可达到7000元至
7500元。相较之下，网约车统计收入有所下降。

而在网约车乘客等车时间上，数据显示，7点
到9点的早高峰，宁波市民打一辆网约车平均等
待时间6.7分钟，晚高峰则要等待9.4分钟，因此，
晚高峰依然是全天网约车最忙碌的时间段。

结合这份报告，业内人士表示，目前，网约车
市场需求量虽有所上升，但仍保持在相对稳定的
水平。现阶段，宁波网约车运力供给已能够基本
满足现阶段出行需求，特别提醒经营者、从业人
员充分考虑市场风险。

城乡要不要分开管理？限养一犬是否可行？遛犬是否要限时？
市人大常委会举行听证座谈会,倾听各方意见

宁波要制定“有生命力的”养犬条例
法令行则国治，而良法是善治之前提。
受到甬城各界高度关注的《宁波市养犬管理条例（草案）》日前已进行了二审，为进一步听取

社会各方的意见，制定出取得最大共识的“有生命力的”条例，昨日下午，市人大常委会举行养犬
管理条例草案听证座谈会。

参加听证座谈会的市人大代表、市政协委员、街道乡村基层代表、养犬人士、非养犬人士等
畅所欲言，针对条例草案发表了不少意见和建议。 □记者 房伟

晚高峰，网约车要等近10分钟
如果想入行网约车、巡游出租车，时机是否合适？

“草案目前规定重点管理区内每一个户籍且
每一个固定居住场所限养一只，那么如果原来就
不止一只，且全部办过正规证件，那该怎么办？”
来自鄞州区划船社区服务站的何小红提出的问
题颇具代表性。她认为，这一条款值得商榷。

不少与会人员赞成重点管理区个人养犬

实施一户一犬制度。市人大代表方锡娇则建议
对限养的只数作进一步论证。周瑜也持相同的
看法。鄞州区宠信小动物安防服务中心理事长
潘赛军认同重点管理区原则上实行一户一犬
制度，“但是领养收容所（包括官方的和民间
的）的犬只不应受到一户一犬的限制。”

每户限养一犬是否可行？

针对条例草案中的“六时至二十一时禁止
携带大型犬出户”，潘赛军提出，遛犬时间限制
要考虑实际情况，从规范遛犬行为，开设专属
遛犬公园等举措下手，更容易达成最大共识。
市人大代表王煜、方锡娇等持有相同的看法。
她们认为这个时间限制应该可以优化。竺建定
则认为该条款操作性不强，“白天大人上班、小

孩上学，小区里其实人更少。”
而对于是否需要全程戴嘴套，参会人员则

意见多样。竺建定表示，不管什么犬种就应该
全程佩戴，“农村的狗不戴嘴套到处翻垃圾，群
众的意见很大！”周瑜则认为，要区分来看，烈
性犬等应该佩戴，一些小型犬等温顺的犬只并
不需要。

限时遛狗、戴嘴套是否可行？

对于如何规范犬只的诊疗、经营，与会人
员也是各抒己见，提出了不同的意见。

绝大部分与会人员都赞成在商住综合楼
和底层为商业的住宅楼禁止新设犬只养殖、寄
养、交易等经营场所，有的还建议“在交易后面
加上‘诊疗’。”

潘赛军则补充建议，还应禁止在住宅小区、
办公楼繁殖犬只、销售犬只。他说，繁殖犬只也
是养犬行为之一，而且是造成流浪犬只增多的

重要根源之一。“全市要禁止以斗犬为目的培养
犬种、禁止繁殖斗犬，重点管理区内不得繁殖任
何犬只，一般管理区内限制繁殖犬只。”

但市人大代表王煜持有不同的意见，她认
为社区内的犬只经营机构为群众提供了方便，

“狗一旦生病了，谁希望跑出去3公里都得不
到服务呢？”此外，她认为宠物经济是当前服务
业中异军突起的一项新兴产业，没有充足理由
来禁止这样的合法商业行为。

规范犬类经营该从何入手？

实行分区域管理相当必要


